ECOLE ELEMENTAIRE DE LAIZE-CLINCHAMPS COMPTE-RENDU DU 3^{ème} CONSEIL D'ECOLE MARDI 15 JUIN 2021

Etaient présents:

Elus de la Commune Laize-Clinchamps: M. ROSE (Maire), Mme FOUREZ

<u>Enseignantes</u>: Mmes SALLOT, FROSSARD, REHEL, LE RENARD, HERVIEU-PORQUET, ROUDAUT, DIEUDONNE, CAUCHARD, LEMOIGNE, BOULAIS, BOLZER, LE MUTRICY.

<u>Parents d'élèves élus élémentaire</u>: Mme LAGORIO, Mme HENNEQUART, Mme DAVID, M. LEMAITRE, Mme LEMAITRE Parents d'élèves élus maternelle: Mmes LAGORIO, CLAREY, PUTEAUX HALLEY, NEROLLE.

<u>Excusés</u> :Mme CHAMPION, délégué des parents d'élèves élue, Monsieur l'Inspecteur de l'Education Nationale : M. PERROT Mme Poutrel, adjointe au maire aux affaires scolaires.

1- Bilan de l'année 2020-2021 :

> Sorties et Projets pédagogiques :

• Ecole élémentaire

- Sorties au théâtre de la Comédie de Caen et projet théâtre annulés en raison de la crise sanitaire.
- Interventions de l'infirmière : elle a pu intervenir en mars dans certaines classes. Elle reviendra vendredi 18 juin pour de nouvelles interventions (CP vivre ensemble, CM1 gestion des conflits, CM2 puberté).
- Projet Kayak pour les CM2 : 5 vendredis matins. Base de Thury-Harcourt. Financement communauté de Communes et coopérative scolaire.
- Permis vélo pour les CM2 le mardi 25 mai avec Groupama.
- Correspondance scolaire CE2 : la classe d'Annabelle Boulais a correspondu avec une classe d'un petit village des Alpes.
- Projet randonnées: 5 sorties par classe dans la commune, encadrées par les enseignantes et des parents accompagnateurs bénévoles. Difficulté progressive des randonnées.
 Le cycle se terminera par une 6^{ème} sortie à la journée à la forêt de Grimbosq le mardi 29 juin.
- Aquarelle: Paul Masson est intervenu 2 fois par classe. Dessins sur le thème des continents (Europe).
- Projet Label Ecoles Numériques :
 - La Municipalité a obtenu les conventions signées du rectorat. Le matériel va arriver prochainement ou sera installé pendant l'été.
 - Des livres numériques sont en cours de création dans certaines classes. Un lien sera envoyé aux familles pour qu'elles puissent les consulter.
- Liaison CM2-6è : plusieurs personnes du collège sont intervenus auprès des CM2 dans l'école pour leur présenter le collège, les cours de sport, d'allemand...
- Liaison GS-CP: Nathalie Roudaut se rendra le vendredi 2 juillet à l'école maternelle pour présenter l'école et la classe de CP aux élèves de GS. Le vendredi 25 juin, les parents seront reçus en extérieur pour une réunion de présentation du CP et de l'école.
- « Un village, un sourire » affichage des sourires prévu aux abords de l'école.

• Ecole maternelle

- Octobre 2020 : sortie forêt. L'objectif pour les petits et moyens était de découvrir et/ou redécouvrir la forêt en automne. Pour les GS, Mme SALLOT avait prévu une activité d'orientation avec parcours photos en petits groupes.
- fête du printemps le 19 mars : nous avons fait un carnaval au sein de l'école. Chaque classe avait appris 1 ou 2 danses pour les montrer aux autres classes (dans le respect de la distanciation en vigueur entre les groupes). Un goûter financé par la coopérative scolaire a été offert à l'issue de l'après-midi.

Résidence d'artistes à l'école : nous avons réussi à maintenir notre projet théâtre qui touche à sa fin. Ne pouvant prévoir une représentation devant public, un film sera réalisé pour les familles. La difficulté est de trouver des personnes ayant la compétence pour filmer, enregistrer la voix, les accompagnements musicaux et surtout réaliser le montage. Un très grand merci à Mr LE RENARD, conseiller départemental en musique, qui nous a accordé beaucoup de son temps personnel pour coordonner le projet et qui a proposé de réaliser l'enregistrement (ce qui correspond à sa mission), mais aussi le film si nous n'avions personne. Merci à Mr Pierre GALLO (conseiller pédagogique départemental en arts visuels) qui sera présent le 25 juin pour la réalisation du film.

Cela représente un gros travail ensuite de montage en un temps assez court puisque les représentations par classes seront filmées le 25 juin et que le CD doit être réalisé avant le 6 juillet pour pouvoir être proposé aux familles. Merci à GLENN ROUDAUT (étudiant en arts du spectacle) qui nous propose son aide pour la réalisation de ce montage.

Dans le cadre de ce projet, une sortie était prévue à la forêt le 4 juin pour faire une séance de théâtre en pleine nature. Malheureusement cette sortie a été annulée en dernière minute pour cause de mauvais temps et n'a pu être reportée car l'intervenante théâtre n'avait pas d'autre disponibilité.

- Projet musical avec une intervenante de l'école de musique Orne Odon (8 séances par classe) en mai-juin pour sonoriser la création théâtrale.

Bilan APE

- -Tombola de chocolats à Noël qui a bien fonctionné.
- -Goûter de Noël dans chaque classe
- -Vente d'objets souvenirs (photos, puzzles, magnets...) avec une photo de classe réalisée dans l'esprit « Noël ».
- -Opération « livres de recettes » qui a rapporté environ 400€ de bénéfices. Environ 150 livres ont été vendus.
- -Pas de Kermesse cette année pour cause de COVID, mais l'APE envisage d'organiser une chasse au trésor dans la commune le samedi 26 juin après-midi.

> Sécurité des écoles :

• Ecole élémentaire

Un exercice incendie et un exercice PPMS risques majeurs seront effectués avant la fin de l'année.

• Ecole maternelle

- <u>Un exercice PPMS risques majeurs a été réalisé le 3 juin</u>. Nous avons confiné les élèves pendant 20 minutes. Cette alerte est déclenchée à l'aide d'un sifflet à disposition dans la classe de Mme SALLOT. L'alarme ne peut pas être entendue si une classe est en extérieur ou en salle de motricité porte fermée. Nous n'avons toujours pas de téléphone dans la zone de confinement. Tout s'est bien déroulé, dans le calme. Le poste radio a été testé, la communication par mail aussi.

Qu'en est-il de l'achat d'un téléphone portable ?

- → Mr ROSE indique qu'il ne comprend pas que ce problème de téléphone ne soit pas encore résolu. La personne qui devait s'en occuper ne l'a pas fait. Nous aurons le portable pour la rentrée de septembre.
- <u>Exercice PPMS intrusion</u>: en mars, Mr Rose a informé le conseil d'école qu'une alarme sonore avec télécommande dans chaque classe devait être installée courant 2021. Qu'en est-il ? Les travaux sont-ils prévus pour cet été ?
- → Ces travaux sont budgétés. Les demandes de devis ont été faites donc l'alarme devrait être installée assez rapidement. Une vidéo surveillance sera aussi installée à l'école maternelle pour lutter contre les incivilités et les dégradations à répétition. Deux vitres ont été cassées sous le hall d'entrée (coût des réparations environ 3000€) et des enfants pénètrent dans l'enceinte de l'école le WE et montent sur les toits!

> Questions des parents d'élèves :

• Protocole sanitaire COVID:

- Est-il envisageable de revoir le protocole sanitaire de la garderie pour éviter les cas contacts interclasse en cas d'élève positif au COVID dans une classe ?
 - → Les élus rappellent que la salle de restauration est mise à disposition pour répartir les élèves par groupe. Les enseignantes et les parents constatent qu'elle n'est pas utilisée par le personnel communal en charge des garderies. Pour éviter les brassages interclasses, il faudrait 10 groupes séparés sur le site ce qui est totalement impossible tant par l'espace que par le personnel encadrant. On constate que les élèves des deux écoles (maternelle et élémentaire) sont aussi brassés entre eux lorsqu'ils sortent dans la cour et les CP font parfois leur récréation avec les GS le midi!
- Sur quels critères sont sélectionnées les écoles pour les campagnes de dépistage collectif par tests salivaires ?

 → Aucune idée! Les écoles sont proposées par le médecin conseil de la DSDEN. Il semble qu'il n'y ait aucun lien avec le fait d'avoir eu ou non une fermeture de classe précédemment.

• Organisation des temps périscolaires :

- Bilan des services civiques à la cantine, garderie

→La commune a recruté un jeune homme de 19 ans et une jeune femme de 29 ans. Ils sont allés au-delà de leur mission sur le temps de restauration. La municipalité considère le bilan très positif. L'expérience sera reconduite l'an prochain avec un nouveau recrutement qui aura lieu en juillet pour la rentrée de septembre (les services civiques sont en contrat de 6 mois). Une restitution de leurs actions sera faite avant la fin de l'année scolaire.

- Garderie : possibilité d'une étude ?

→Il est compliqué d'organiser une aide aux devoirs sur le temps de garderie. Le personnel n'est pas formé pour cela et les enfants sont nombreux en garderie. Les parents demandent à ce que les élèves qui le souhaitent puissent commencer leurs leçons. C'est déjà le cas.

Les enseignantes de CM1 et CM2 précisent que les leçons sont données une semaine à l'avance. Le temps de leçon le soir ne doit pas être long si de l'avance a été prise sur le temps de weekend ou le mercredi. Mme Roudaut indique que dans certaines communes, ce sont des associations de parents d'élèves qui organisent l'aide aux devoirs.

Dispositifs d'aides scolaires suite aux confinements :

- Vacances apprenantes : Ce dispositif n'est pas mis en place par l'Education Nationale. Il faut se tourner vers les collectivités locales ou les organismes qui proposent des séjours.
- Stages de remise à niveau : Ce dispositif existait avant le confinement. Aucune enseignante n'est volontaire pour y participer sur Laize-Clinchamps.

2-Préparation de la rentrée 2021-2022

> Ecole élémentaire

• Bilan sur les inscriptions :

29 inscriptions en CP, 1 inscription en CM1

28 CM2 partent au collège. 10 départs pour déménagements.

• **Effectif prévu :** 146 (soit 8 de moins que cette année). Ouverture d'une 7^{ème} classe. Moyenne de 21 élèves par classe.

Baisse des effectifs par rapport aux prévisions pour cause de déménagements. On peut penser qu'il y aura des arrivées pendant l'été. A la rentrée suivante, il y aura 20 CM2 à partir et environ 30 CP à rentrer.

• Projet de répartition :

CM2:20-CM1:35-CE2:26-CE1:35-CP:29

CM2 : 21 élèves – Enseignante : Mme Le Moigne Nina CM1 : 21 élèves – Enseignante : Mme Leconte Bénédicte

CE2-CM1: 20 élèves: 14 CM1 et 6 CE2- Enseignante: Mme Boulais Annabelle

CE2: 20 élèves - Enseignante: Mme Cauchard Sandrine

CE1: 22 élèves – Enseignante: Mme Dieudonné-Mellier Delphine

CP-CE1: 20 élèves: 13 CE1 et 7 CP

CP: 22 élèves – Enseignante: Mme Roudaut Nathalie et Mme Bolzer Gaëlle (vendredi et un jeudi sur 3)

Ceci n'est qu'un projet. En fonction des départs ou des arrivées pendant l'été, les répartitions évolueront. Nous ne donnerons donc pas les compositions des classes avant les vacances.

> Ecole maternelle

• Effectif prévu :

A ce jour nous avons 86 inscrits (29 PS, 27 MS et 30 GS). +2 par rapport aux prévisions de novembre. Pas de fermeture de classe.

• Projet de répartition :

2 classes de PS-MS à 22 (15 PS et 7 MS) avec Mmes FROSSARD et LE RENARD 1 classe de MS-GS à 20 (12 MS et 8 GS) avec Mme REHEL 1 classe de GS à 21 avec Mme SALLOT

> ATSEM pour la classe des MS-GS

Renouvellement de demande du remplacement de Nadia lors de son départ en retraite et de Méryl l'après-midi dans la classe de Mme REHEL. Il est très difficile pour Mme REHEL de gérer seule sa classe avec les MS et GS. Elle ne peut pas travailler correctement avec les grands, quand elle est régulièrement dérangée lors des passages aux toilettes (les moyens ne savent pas encore s'essuyer tout seuls). A partir de 14h15, il y a des moyens qui se lèvent. De même, comme il n'y a plus personne dans la classe de Marie pour surveiller les moyens qui s'endorment, Mme LE RENARD est obligée de faire les activités avec les MS non dormeurs dans la même pièce que les dormeurs ce qui n'est pas simple.

> Horaires des écoles

Au dernier conseil, Mme NEROLLE avait fait une proposition d'horaires pour les 2 écoles :

	Aujourd'hui		Nouvelles Propositions	
	Horaires officielles	Ouvertures portes	Horaires officielles	Ouvertures portes
Maternelles	8h45- 11h45	8h35 - (11h45)	8h35 - 11h30	8h25 - (11h30)
	13h30- 16h30	13h20- (16h30)	13h30 - 16h35	13h20- (16h35)
Elémentaires	8h30- 12h	8h30 - (12h)	8h30 - 11h45	8h20 - (11h45)
	13h45- 16h15	13h35- (16h15)	13h45-16h30	13h35 - (16H30)

Nous savons par expérience pour avoir pratiqué cela pendant plusieurs années, que 5 minutes d'écart entre les deux écoles ne suffisent pas (surtout si les élémentaires terminent avant les maternelles). Avant le retour à la semaine de 4 jours en 2017, nous avions 10 min entre les deux écoles et systématiquement nous attendions les familles qui montaient de l'élémentaire. Donc le soir, nous savons que ça ne peut pas fonctionner avec les horaires 16h30/16h35. Nous avons aussi déjà pratiqué des horaires qui ne sont pas ronds (8h50 au lieu de 8h45) et nous savons que cela engendre beaucoup plus de retard et de non-respect des horaires.

Les horaires avaient été longuement réfléchis pour que les élémentaires puissent garder des matinées de 3h30 car il semble que cela soit très bénéfique, or ce ne serait plus le cas.

En faisant commencer les maternelles à 8h35 et finir la journée à 16h35, nous rallongeons encore leur journée de 15 min (ce qui ne nous semble pas souhaitable pour les plus petits). Cette journée avait déjà été rallongée de 15 minutes lors de la mise en place des horaires actuels.

Pour rappel, les horaires liés au COVID augmentent les temps d'attente, car nous avons en plus ajouté des temps d'attente entre les groupes classes en maternelle en décalant les horaires d'arrivée et de sorties des groupes classe. Mais cela est temporaire et le retour aux horaires normaux permettra de revenir à des temps d'attente plus raisonnables.

Il semble que la nouvelle organisation avec une classe de CP qui monte au restaurant scolaire dès midi soit bénéfique et il y a peu de retard le midi depuis sa mise en place. Peut-être faudrait-il plutôt réfléchir pour garder cette organisation même après la période de crise sanitaire, voire même avoir deux classes d'élémentaire à manger plus tôt pour répartir un peu plus les effectifs et résoudrait peut-être en même temps des problèmes de discipline. Les parents présents ne semblent cependant pas y être très favorables.

Projet d'école et présentation des projets pédagogiques Pour l'école élémentaire

- Un village comme paysage : ce projet multi-arts est reporté en avril 2022. Ce sera vraisemblablement sur un temps groupé : 2 semaines de présence des comédiens et du metteur en scène avec le spectacle en fin de projet.
- Projet Label Ecoles Numériques :

La municipalité a reçu il y a quelques jours seulement la convention signée de la rectrice. Nous pouvons enfin engager les commandes. Nous espérons que les vidéo-projecteurs seront livrés avant les vacances pour pouvoir effectuer les travaux d'installation pendant l'été.

- Les projets habituels seront envisagés en fonction des possibilités et des protocoles : piscine, kayak, interventions de l'infirmière, aquarelle, permis vélo.
- <u>Projet pédagogique « élève ton blob »</u>. en partenariat avec le Centre national d'études spatiales et Thomas Pesquet à bord de l'ISS (Station spatiale internationale) pour la classe d'Annabelle. Les autres classes de cycle 3 seront associées.
 - Le CNES, en partenariat avec le CNRS et avec le soutien de l'académie de Toulouse, propose à 2000 classes de primaire, collège et lycée de participer à une expérience éducative originale, basée sur l'étude du comportement du Physarum polycephalum, ou blob. Cette expérience sera également menée par Thomas Pesquet à bord de l'ISS, lors de sa mission Alpha de six mois.

L'école élémentaire a répondu à l'appel à projet « élève ton blob » et a été sélectionnée. Fin août/début septembre, l'école recevra de la part du CNES, un kit – La Blob Box – comprenant 3 à 5 blobs (souche identique à celle envoyée dans l'ISS), ainsi que du papier filtre.

• Nous réfléchissons à un thème sur l'année scolaire : les médias.

Pour l'école maternelle

- Projet de convention avec le centre Vivaldi les quatre saisons pour l'entretien du jardin d'école pendant les vacances scolaires à mettre en place avec la municipalité.
- Projet musique avec l'intervention de l'école de musique Orne Odon (à confirmer)

3-Travaux réalisés et à prévoir pendant les vacances d'été

Elémentaire

TRAVAUX EFFECTUES DEPUIS JANVIER:

- Remplacement des plaques abîmées ou manquantes au plafond de l'escalier.
- Armoire en bois (salle musique) rénovée, repeinte et installée dans la cuisine.
- Casiers chaussures de sport : classes de Mmes Roudaut, Cauchard et Dieudonné.
- Lignes de peintures refaites pour les placements des élèves dans la cour et sous le préau.

Une liste de travaux ou de points à revoir est soumise à la Municipalité. Cf annexe.

2 demandes supplémentaires : Demande de construction d'un meuble à casiers pour la classe de CP : accordé. Chaleur dans les classes de l'étage : 28° le lundi 14 juin dès 10h le matin.

Serait-il possible d'investir dans des petits climatiseurs pour ces 2 classes : pour le moment, ce n'est pas envisageable.

> Maternelle:

- -Pose de baguettes de protection dans les angles des murs qui s'abîment.
- réparation de vélos
- -débarrasser le bureau du matériel informatique obsolète.
- -nettoyage des tapis de motricité
- -nettoyage du local à vélos
- -changement de la sonnette sous le hall qui ne fonctionne pas bien
- -changement des serrures des portes qui ne fonctionnent pas bien
- -achat du téléphone portable

MOT DE LA FIN DES DIRECTRICES:

Cette année scolaire fut plus simple par certains côtés que l'année précédente, mais elle fut aussi plus compliquée par d'autres côtés avec les brassages interdits, les masques, les lavages de mains... les projets avortés...

Merci à tous et en particulier à Mme Hennequart dont c'est le dernier conseil d'école. Nous souhaitons une bonne retraite à Mme Catherine MARTIN (ATSEM)

Séance levée à 20h00

Présidentes de séance D. SALLOT - N. ROUDAUT Secrétaire de séance

B. LECONTE